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2023 年 12 月，冬意正浓，走进
江津区德感工业园西部食谷，一幕幕
火热生产景象却呈现眼前。

重庆渝滋香食品科技有限公司生
产车间内，一口口大锅正在熬制麻辣
鲜香的火锅底料，熬制完成的底料经
灌装、冷却、定型、包装等环节，将
成批发往合作的火锅餐饮店；

重庆博力生物科技有限公司的无
尘生产车间内，一袋袋包装精美的零
食在自动包装线上完成封口，即将发
往海外市场；

重庆丝米达食品有限公司自热食
品生产车间中，工人们个个佩戴口
罩、工作帽，熟练地进行压包、分装
上线、过塑、包装流水作业，生产井
然有序……

深耕食品产业赛道——西部食谷
成立于 2019 年，是专业的食品、农
产品加工产业园，现有入驻企业148
家，拥有“专精特新”企业和创新型
中小企业 17 家、科技型企业 48 家，
2022年西部食谷入驻企业完成工业产
值近17亿元，实现营业收入超23亿
元，孵化了一大批“舌尖”上的知名
企业。

在前不久评出的江津区 2022 年
楼宇产业园分级评估榜单中，全区共
有4个产业园被评为A级，其中西部
食谷榜上有名。作为成立不久的楼宇
产业园，西部食谷在入驻企业数量、
入驻企业营业收入、提供就业岗位等
方面均有亮眼表现。

西部食谷究竟如何点“食”成
金，在长江之畔崛起“舌尖”上的产
业集群？

这得益于西部食谷产业园探索出
的“建载体、做服务、营生态、育产
业”，集群化发展专精特新，以服务
促创业、以生态促创新、以创业促就
业的发展模式。

建载体，提供低门槛、高质量创

业平台。西部食谷建设了标准化楼宇
厂房和中试车间、共享检验室、电商
平台等载体和平台，配置完善水、
电、路、气、蒸汽及污水处理等公共
配套设施，为企业创造低门槛、轻负
担的创业环境，让企业“轻装上阵”。

做服务，提供“一件事”“一站
式”服务。西部食谷设立了企业公共
服务中心和创新创业中心，配备 34
名专业服务人员和 82 名创业导师，
设置了 25 个专业服务窗口，构建从
创业孵化、企业初创到专精特新发展

全生命周期的专业服务体系，提供全
方位、“一站式”的服务。

营生态，提供优良的产业创新发
展环境。西部食谷通过搭建特色食品
产业链、服务中小微食品企业数字化
公共服务平台、“产、学、研”协作
关系等，增强食品产业技术创新能力
和市场竞争力，赋能食品产业高质量
发展。

育产业，建设特色产业集群创
新中心、引领高质量发展。西部食
谷立足科技成果转化应用，投资 1.6

亿元建设“酒及饮料创新中心”“肉
类及火锅食材创新中心”“调味品创
新中心”等，依托集群化创新，增
品种、塑品牌、强品质，实现专精
特新发展。

“经过几年的沉淀，产业园的发
展之路更加清晰。未来，我们将持续
优化创业载体、培育创新生态，推动
食品产业集群化发展，力争到 2025
年产业园企业工业产值突破 30 亿
元、营业收入突破40亿元。”西部食
谷相关负责人表示。

西部食谷崛起“舌尖”上的产业集群
——走进江津楼宇产业园系列报道之四
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聚焦工业高质量发展
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四川省委政法委和泸州

市委政法委来津考察交流
本报讯（记者 胡耀方） 1 月 3 日，四川省委政法委，泸州市

委政法委、政法各单位，以及泸州市相关区县政法委负责人
等，来我区考察交流基层治理工作。区委常委、政法委书记雷
德环，副区长、区公安局局长刘昌勇陪同。

考察组先后来到双福街道基层治理中心、鼎山街道基层治
理中心、鼎山街道美林小镇小区、几江街道基层治理中心、区
综治中心等地，就基层治理方面的相关工作进行实地考察。

近年来，我区围绕习近平总书记关于基层治理的系列重要
论述，迭代升级新时代“枫桥经验”新江津新实践，紧扣

“141”基层智治体系建设，深化“以党建为统领，以网格化为
依托，民主协商自治”的基层治理模式，基层治理效能得到进
一步提升。

我区4家企业入选重庆市

民营企业社会责任100强
本报讯（通讯员 侯昌令） 1 月 3 日，从区工商联传出消息，

在重庆市发布的 《2023 重庆市民营企业社会责任 100 强榜单》
中，我区渝丰科技股份有限公司、重庆津翔健康养老服务集团
有限公司、重庆驰旭混凝土有限公司、重庆市江津大酒店有限
责任公司等4家民营企业成功入选。

今年以来，区工商联紧紧围绕“两个健康”主题，认真开
展民营企业“龙头引领”行动，实施“育种”“扶苗”“强树”
计划，以“万企兴万村”行动、“百城万企民企高校携手促就
业”为抓手，引导民营企业积极履行社会责任。

下一步，区工商联将持续围绕高质量发展主题，深入实施
民营企业“龙头引领”行动，为服务改善民生、促进共同富
裕、推动经济社会发展贡献力量。

太极中药二厂再获

“中国OTC品牌榜”殊荣
本报讯（记者 廖洋 通讯员 刘原原） 近日，由中国非处方

药物协会主办的首届 OTC 品牌大会在北京召开，会上发布了
2023 中国OTC 品牌榜及中国OTC 品牌创新优秀案例。太极集团
重庆中药二厂有限公司 （以下简称“太极中药二厂”） 复方板
蓝根颗粒在“2023 年度中国非处方药产品综合统计排名 （中成
药·感冒抗病毒类） ”中名列第五位。

据悉，中国非处方药生产企业及产品榜单由中国非处方药
物协会调研、统计并发布，自 2006 年启动评选，是目前国内公
认的权威奖项。

作为中成药行业知名的“浓缩丸制造专家”，太极中药二厂
始终坚守中医药传承创新发展，拥有技术专利产品 11 件、独家
生产产品 2 件、名牌产品 2 件。其中，复方板蓝根颗粒是太极中
药二厂的重点中成药产品，具有清热解毒、凉血的功效，用于
治疗风热感冒和咽喉肿痛。

本报讯 （记者 杨安迪） 1 月 3
日，区人大常委会主任邹云生主持
召开座谈会，听取部分镇街人大负
责人和区人大代表对 《重庆市江津
区人大常委会 2023 年工作报告 （征
求意见稿）》（以下简称 《报告》）
的意见建议。

会上，鼎山街道、圣泉街道、
德感街道、双福街道、先锋镇等 5 个
镇街人大负责人和基层区人大代表
结合工作实际，对 《报告》 的修改
完善和区人大常委会 2024 年重点工

作提出了意见建议。
在仔细听取代表意见建议后 ，

邹云生就 《报告》 起草相关情况进
行了通报，对大家关注的热点问题
逐一进行了回应。他说，区十八届
人大常委会各项工作的开展离不开
镇 街 人 大 和 人 大 代 表 的 关 心 与 支
持，各项成绩的取得是大家共同努
力的结果。与会的镇街人大负责人
和基层区人大代表从大局和全局出
发，聚焦民生和社会群众关切，就

《报告》 和 2024 年人大监督重点工作

提出了许多有针对性的意见建议，
对加强和改进新时代人大工作，推
动江津经济社会高质量发展具有重
要意义。报告起草组将逐条认真研
究梳理、充分吸纳，切实修改完善
好 《报告》。

邹云生强调，要深入贯彻落实党
的二十大精神和中央人大工作会议精
神，坚持党的全面领导，坚持用习近
平新时代中国特色社会主义思想统揽
人大工作，把全过程人民民主理念落
实到人大各项工作中。要坚持以人民

为中心，聚焦事关经济社会发展的重
大问题、群众普遍关注的热点难题问
题，深入调查研究，最大限度吸纳
民意、汇聚民智，推动调研成果转
化为履职尽责的实际成效。要高度
重视即将召开的区十八届人大四次
会议，把思想和行动统一到中央决
策 部 署 和 市 委 、 区 委 工 作 要 求 上
来，认真细致做好各项准备工作，
积极履行宪法和法律赋予的职权，
用实干实绩交出新时代人大工作高
质量发展的答卷。

●兹有重庆市江津区塘河镇滚子坪村村级发展互助合作协会遗失法人证
书，统一社会信用代码：51500116050370501C，声明作废。

●兹有钟亮遗失残疾证，号码是:51020219810323703663，声明作废。
●兹有重庆市江津区贝诺艺术培训有限公司遗失中华人民共和国民办学校

办学许可证正副本，教民250011670001209号，声明作废。

遗失启事

龚河巨，男，身份证号：510225196806238233，1987年12月至1999年4月在原

重庆磷肥厂从事运转工作。

公示期：7天（2024年1月5日至2024年1月11日），公示期间，欢迎社会各界

人士进行监督，如对本公示内容有异议，欢迎实名举报。

来信地址：重庆市江津区几江街道鼎山大道 605 号

举报电话：023-47521277（区经济信息委群工科）

023-47531780（区纪委驻区经济信息委纪检组）

重庆市江津区经济和信息化委员会
2024年1月5日

关于对原重庆磷肥厂
职工龚河巨特殊工种调查结果的公示

区人大常委会工作报告征求意见座谈会召开

（上接第一版） 着力打通上下游、拓
展产业链、画大发展“同心圆”。

“没有组建产业链党建联盟之
前，企业多处于‘单打独斗’状态，
企业之间交流不多。”在参加了一场
党建交流活动后，万里电源党支部书
记申凯感叹。就是在这场交流活动
中，他和上下游配套的几家企业达成
了初步合作意向。

为 了 增 加 链 上 企 业 之 间 的 交
流，2023 年 4 月以来，区委组织部在
江津“党课众筹”微信平台开展产
业链联合党委“抢党课”1 次，推动
链上党组织开展联合“主题党日”
13 次，共建党员突击队、党员项目
攻坚组等 35 个，增加链上党组织和
党员的交流频次。

主题教育，实字当头。企业发展
的难点堵点， 就是联合党委工作的
突破点和发力点。以产业链联合党委
联席会议机制为纽带，整合链上互补
型、竞争型、小微型企业的不同诉
求，让园区部门、链上企业、商会协
会等聚在一起、共商共建，搭建政企
互动、助企纾困平台。4 月以来，为
链上企业选派助企专员 17 人，开展

“送培训、送政策、送服务”16 次，
走访收集问题和建议 121 个，形成需

求清单 86 项、资源清单 10 项、项目
清单15项。

提升服务力，让资源聚在链上。
聚焦提升产业链韧性和安全水平，产
业链联合党委发挥总揽全局、协调各
方的组织优势，推动人才共引共用，
带动链上中小企业提升技术能力和专
业水平，提升产业能级。2023 年 4 月
以来，先后为链上企业选聘“科技副
总”3 名，引入来自清华大学、四川
大学、重庆交通大学等院校科研团队
力量，入链企业新增发明专利 121
项，帮助企业升规 2 个，新评定市级
专精特新企业 12 家、国家级专精特
新“小巨人”企业1家，新引进58家
合适的企业补链、强链、延链，实现
建立一个联合党委，巩固一个龙头企
业，建强一批中间企业，孵化大量小
微企业。

赋能产业发展 携手同向发力

走进东风小康生产车间，智能化
工厂生产场景映入眼帘。随着几名技
术人员在生产线旁的屏幕上点击操
作，巨大的工业机器人手臂在空中翻
转挪移……从焊装车间到总装车间，
一派忙碌景象。前不久， 该企业新

项目“蓝电 E5”成功下线上市，销
量一路走高。

“成绩的取得离不开产业链联合
党委为企业所做的努力。”对此，东
风小康办公室负责人深有感触。以汽
摩 （东风小康） 产业链联合党委为
例，该产业链联合党委涉及园区 1
个，链上企业 36 家，党组织 10 个，
党员人数 166 名。链上企业中规上企
业17个，创新型中小企业6家，专精
特新企业 8 家，数字化车间 1 家。联
合党委探索建立产学研联合优链模
式，广泛搭建链上企业与辖区内重庆
交通大学、重庆公共运输职业学院等
院校合作平台，整链融入环重庆交通
大学创新生态圈。先后推动校企合作
项目 6 个，形成实训室共建、师资团
队共享、科研项目合作等一批实质性
成果，小康智能网联新能源汽车生产
线改造完成……产业链党建聚“链”
成势逐步凸显。

“以产业链党建为抓手，产业链
联合党委通过建立多跨协同机制、整
合各类资源要素，可推动链上企业资
源互享、业务互促、发展互惠。”区
委组织部相关负责人说。

党建搭台，企业唱戏，共赢发
展。针对不同产业链地理区位、产值

规模、企业类别和行业特点等，一链
一策探索党建赋能的有效机制。例
如：装备制造 （重齿） 产业链联合党
委突出大型国企组织、人才、技术等
优势，为产业链柔性引进四川大学王
琪院士技术团队，组织链上企业协同
开发新产品10余项，完成2项国家及
省部级重点研发项目，申报专利 103
项，实现技术突破13项，实现链上企
业“抱团发展”；绿色包装 （玖龙纸
业） 产业链联合党委加强对玖龙纸业
集团公司的政治引领和组织引领，组
织链上企业协同开发新产品 10 余项、
柔性废纸替代原料技改项目 1 个，链
上企业间合作黏度进一步增强。

黏度提高，合力共赢。统计显
示，2023 年 4 月以来，产业链联合党
委为链上企业落实各类奖励补助政策
45 项共计 5800 万元，组织开展产业
沙龙论坛、重点项目对接等各类活动
30余场次，促成链上企业新增合作项
目78个、购销合同14.33亿元。

接下来，我区还将坚持党建统
领，突出不同产业链行业特色，将
组织建在链上、党员聚在链上、人
才育在链上、企业强在链上、产业
兴在链上，以高质量党建赋能产业
高质量发展。

区委党的群团工作联席会议

2024年第1次会议召开
本报讯（记者 陈婷） 1 月 4 日，区委党的群团工作联席会议

2024 年第 1 次会议在区行政中心召开，会议听取了群团工作汇
报，研究了群团重点工作。区委常委、组织部部长钟红兵主持
会议并讲话。

会上，与会人员学习了 《习近平总书记同中华全国总工会
新一届领导班子成员集体谈话时的重要讲话精神》 等内容。会
议审议了 《江津区群团组织“提升参与基层社会治理效能”改
革项目建议方案 （送审稿）》 和 《江津区党建带团建五项工作
机制 （送审稿）》，听取了区总工会、团区委等 13 家群团组织
2023 年重点项目建设推进情况和下一步工作安排。

钟红兵充分肯定 2023 年全区群团组织取得的成绩。他指
出，要推动改革创新，结合群众诉求，解决突出问题，抓出特
色亮点，服务改革发展。要加强自身建设，创新工作方式，注
重资源整合，进一步提高群团组织的吸引力、凝聚力，谱写全
区群团工作新篇章。

本报讯 （记者 廖秋平） 1 月 4
日，在津市政协委员视察暨参加市
政协六届二次会议行前动员会活动
举行。区政协主席杨利参加活动。

当天，委员们来到重庆德味渝
食品科技有限公司、重庆市荷花米
花糖 （集团） 有限公司，实地视察

了企业产品展厅、研发中心等地，
详细了解了各企业生产经营、科技
创新等情况。

行前动员会上，各参会单位和
部门负责人通报了需要在市政协六
届二次会议上反映的问题或建议，
各在津市政协委员汇报了关于参加

市政协六届二次会议的准备情况。
在听取汇报后，杨利指出，市

政协六届二次会议是全市人民政治
生活中的一件大事，在津市政协委
员肩负江津人民的期望和重托，要
切实提高政治站位，围绕中心、服
务大局，结合前期的调研和视察，

高质量撰写好提案，做好各项会前
准备；要忠实履行委员职责，展现
在津市政协委员风采，会议期间积
极 建 言 献 策 ， 争 取 各 方 关 注 和 支
持，为江津发展鼓与呼；要严守会
议纪律，按照大会有关要求统一行
动，以昂扬向上的精神状态，全身
心投入到会议中。

区 领 导 黄 丁 、 罗 明 兰 、 李 祖
琪、李兴伟、刘安兵、徐高，部分
在津市政协委员参加活动。

在津市政协委员视察暨行前动员会活动举行


